
«Existe gran dificultad 
para ponerse de acuerdo 
en asuntos bastante 
elementales y llegar así  
a un Pacto de Estado  
por la Justicia»  

:: PALOMA LAMADRID  
GIJÓN. Victoria Ortega (Palencia, 
1958) es la primera mujer que presi-
de el Consejo General de la Abogacía 
Española, cargo al que accedió en ene-
ro de 2016. Ya conocía la institución 
muy de cerca, pues fue vicepresiden-
ta durante seis años. Entre sus pro-
yectos más ambiciosos figura el Plan 
Estratégico de la Abogacía, su hoja 
de ruta hasta 2020. 
–¿En qué punto está el Plan Estra-
tégico de la Abogacía? 
–Lo primero que hicimos fue confi-
gurarlo entre todos y definir los ob-
jetivos de estos años. Una vez que se 
presentó en el pleno del consejo, lo 
que hicimos fue señalar las medidas 
que nos comprometíamos a cumplir 
en este ejercicio 2017. Por periodos 
trimestrales, se va revisando el índi-
ce de ejecución de dichas medidas. 
Y el resultado está siendo muy posi-
tivo, se va avanzando. Los compañe-
ros y todo el personal técnico están 
trabajando con muchísimo entusias-
mo en ello y parte de los objetivos 
marcados se van haciendo realidad.  
–¿Cuáles son las metas marcadas 
para este ejercicio? 
–Nos movemos en cuatro ámbitos, 
entonces cada uno de ellos tiene sus 
propios objetivos. Está el ámbito de 
una abogacía global, es decir, inter-
nacional; el del compromiso con los 
derechos humanos; nos movemos 
igualmente en el ámbito de una ac-
tuación social; en el de una abogacía 
que actúa dentro de la normativa vi-
gente, y en el de una abogacía tecno-
lógicamente avanzada.  
–Estas jornadas abordan las nuevas 
tecnologías. ¿En qué deben mejo-
rar los colegios de abogados para 
adaptarse al desarrollo en este ám-
bito? 

–En estas jornadas lo que se hace fun-
damentalmente es cambiar impre-
siones entre los propios colegios so-
bre lo que es la gestión dentro de la 
tecnología. Es decir, no solo se habla 
de las herramientas sino sobre los 
procedimientos que se van siguien-
do por parte de los colegios. Ahí se 
ven los problemas y las soluciones. 
Este año nos estamos moviendo en 
la nueva regulación de protección de 
datos, en las comunicaciones entre 
la justicia y los colegios, en las apli-
caciones de correo electrónico que 
hemos implantado recientemente 
y, cómo no, en el tema de las dificul-
tades que surgen con LexNET y en 
ciberseguridad, que es fundamental. 
La temática es amplísima. 
–Los problemas con LexNET y la ci-
berseguridad preocupan mucho a 
los abogados. ¿Cómo se puede ase-
gurar la protección de datos con 
unas herramientas que son vulne-
rables a ataques? 
–Lleva dos ámbitos de actuación. El 

puramente técnico y el relacionado 
con la formación de los abogados. Y 
algo que es fundamental: la concien-
ciación de todos y cada uno de la ne-
cesidad de trabajar en seguridad. Esos 
tres ámbitos son esenciales. 
–¿En qué proyectos legislativos par-
ticipa ahora o va a hacerlo próxi-
mamente el consejo? 
–Estamos participando en todos los 
proyectos que se van moviendo. Se 
ha informado a los partidos tanto en 
la Ley de Enjuiciamiento Criminal 
como en la regulación de Costas y, 
cómo no, en aquellos que están más 
directamente relacionados con la 
abogacía. Queremos una modifica-
ción en la regulación de la ley de ac-
ceso, determinados cambios en jus-
ticia gratuita... Con carácter general, 
en todos los ámbitos normativos en 
los que hay una modificación, damos 
nuestra opinión. Lógicamente, unas 
veces con más éxito que otras.  
–¿Urgen cambios en el sistema del 
turno de oficio? 
–Hay un tema importante que es la 
territorialidad. Es decir, que la justi-
cia gratuita se preste por los compa-
ñeros del lugar. Que esto quede cla-
ramente regulado. Y hay también un 
ámbito económico, en el que es ne-
cesaria una cierta regularidad en los 
abonos y una revisión de los bare-
mos, fundamentalmente en el de-
nominado territorio común, que lle-
va años sin revisarse. Existen unas 
diferencias entre unas comunidades 
y otras que hay que salvar.  
–¿Ve muy lejano el Pacto de Esta-
do por la Justicia? 
–Al principio de la legislatura lo vi-
mos con muchísimo entusiasmo y, 
de hecho, nos pusimos a trabajar rá-
pidamente en ello. Hicimos una se-
rie de propuestas a las distintas ins-
tituciones porque pensamos que, con 
una composición en el Parlamento 
como la que surgía, si se llegaba a 
unos acuerdos, puesto que era tan 
plural, iban a tener una duración en 
el tiempo grande. Sucede que el tiem-
po nos está demostrando que, no es 
que no vayan a durar, es que no lle-
gamos al pacto. Existe gran dificul-
tad para, al parecer, ponerse de acuer-
do en asuntos bastante elementales. 
De todas formas, seguimos apostan-
do por ello.

«Hay que salvar las 
diferencias del turno de  
oficio entre comunidades» 

Victoria Ortega, ayer, en el recinto 
ferial Luis Adaro. :: A. FLÓREZ

Llevarán la propuesta  
al Pleno como primer 
paso para reclamar en  
el futuro la devolución 
de aquellos que fueran 
de titularidad municipal  

:: IVÁN VILLAR 

GIJÓN. PSOE, Xixón Sí Puede e IU 
han presentado para su debate en 
el Pleno una proposición conjunta 
para que el Ayuntamiento solicite 
a los registros de la propiedad «la re-
lación de bienes inmatriculados en 
nuestro concejo por la Iglesia Cató-
lica en cualquiera de sus denomina-
ciones (Diócesis, Obispado, Arzo-
bispado o cualquier otra), al ampa-
ro y durante la vigencia del artícu-
lo 206 de la Ley Hipotecaria de 1946. 
En él se equiparaba a la Iglesia con 
la Administración Pública a la hora 
de inscribir en el registro bienes que 
carecieran de título escrito de do-
minio y a los diocesanos con nota-
rios, «de forma que podían certifi-
carse a sí mismos la propiedad de in-
muebles no inscritos». 

Una reforma de la ley en 1998 
permitió a la Iglesia Católica inma-
tricular también lugares de culto, 

lo que dio lugar a polémicas c
la inscripción de la m
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La izquierda reclama un 
listado de bienes inscritos  
a su nombre por la I

 

La Filarmónica celebra 

sus 110 años con doce 

conciertos en abierto 

La Sociedad Filarmónica celebraba 
ayer su asamblea general, en la que 
ultimaba el programa de esta tem-
porada, en la que cumple 110 años. 
Desde el 12 de octubre y hasta el 
mes de mayo tendrán lugar doce 
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Cristina Redondo, Miguel Rodríguez, Ramón A
y José Manuel San Emeterio. :: JORGE PETEIRO

Victoria Ortega Presidenta del Consejo 
General de la Abogacía Española
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COMIDAS Y CENAS

Plato de jamón ibérico

Parrillada mixta especial de la casa de pescado y 

marisco: bogavante, rodaballo, lubina, gambones, 

langostinos, zamburiñas, navajas, almejas y 

berberechos

Postre casero (a elegir) y botella de albariño D. O

MENÚS ESPECIALES PARA DOS PERSONAS

75€

35€

40€

Pastel de cabracho casero

Supercachopo gigante de auténtica ternera asturiana 

relleno de jamón ibérico, queso y pimientos del Bierzo 

acompañado de patatas panadera y ensalada verde

Botella de Rioja crianza y postre casero

Almejas a la marinera al toque de picante

Entrecot de buey (300 gramos aprox. por persona) con 

patatas y ensalada verde

Postre casero y botella de rioja crianza

T. 985 35 11 11

Postre casero a elegir

Chopa en salsa verde
o

Ternera asada

Caldereta de pescado
o

Selección de entrantes 
de nuestra carta
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